

# Compte-rendu du conseil d'école

## Ecole d'Orschwiller - Mardi 20 juin 2023 à 18h

### Personnes présentes :

Mme Armbruster, directrice  
Mme Beldame, enseignante  
Mme Decreusefond, enseignante  
M Le Maire, M Risch C.  
Mme Bieber adjointe au Maire  
Mesdames : Jacques G., Sicard I., Meyer L.,  
Dallamano-Sadouet J., Massare-Beldame P, Thirion  
E., parents élus

### Personnes excusées :

Mme Charvet, IEN  
Mme Goepfert C. enseignante  
Mme Huffner A.C., enseignante  
Mme Jester D., Directrice du périscolaire

#### 1. Approbation du dernier compte-rendu du Conseil d'Ecole : approuvé

#### 2. Bilan des coopératives scolaires

- Solde au 20/06/2023 : 1394,95 euros
- Dépenses effectuées depuis le 30/03/2023 (conseil d'école du 2ème trimestre) :
- Achats fournitures pour les activités éducatives (papier, petit matériel, fournitures pour les bricolages, ateliers pâtisserie...)
- Règlement d'une partie des sorties cinéma, spectacle TANZMATTEN CE2/CM2
- Règlement projet « cirque » (Maternelles et CE2) 3190 €
- Règlement projet « canoé » (CM2) 826,67 €

Il reste encore des bus à régler ainsi que la volerie des aigles des élémentaires mais l'Aperko, nous apporte les bénéfices de la deuxième vente de fromage qui s'élèvent à 1283,13 euros.

Merci à l'ensemble de l'association APERKO pour son soutien actif et permanent.

Merci à Mme Decreusefond pour la tenue de la coopérative scolaire.

#### 3. Points travaux/mairie :

Un grand merci à M. le Maire et à son conseil pour le soutien dans nos projets de classe de cette année.

Merci pour la réparation de la structure de jeux, merci pour le retour de notre cabanon.

Nos remerciements à l'équipe technique qui est toujours présente pour nos petits soucis quotidiens. Merci pour leur rapidité et leur efficacité d'intervention.

D'autre part, comme chaque année, la directrice transmettra à la commune les différents petits travaux à réaliser pendant l'été.

Remerciements également à la commune de Kintzheim pour son soutien pour nos projets.

#### 4. Projets/ Sorties / Manifestations et demande de subventions :

- Sorties réalisées et à venir
  - 23 mai : Pour les maternelles, dernière séance « école et cinéma » suivie d'une visite du marché. Arrêt chez le boucher pour acheter notre goûter.
  - 6, 8, 12, 13,16 juin 2023 : Matinée d'adaptation pour les neuf nouveaux petits.
  - Spectacle aux Tanzmatten le 30 mai pour les CE2/CM2
  - 19 juin : A la suite du spectacle aux Tanzmatten, journée avec DJ Quentin pour les CM2.
  - 20 juin : Volerie des aigles pour les élémentaires.
  - 22 juin 2023 : Si la météo le permet, sortie à la volerie des aigles avec les PS/GS de Kintzheim, pique-nique et liaison GS/CP (activité commune).
  - 26 juin : matinée sécurité routière avec la gendarmerie pour les CM2 pour le permis vélo.
  - 29 juin : matinée à la médiathèque de Châtenois avec les maternelles. (Décharge de direction)
  - 4 juillet : Olympiades (matinée sportive) pour les maternelles à Orschwiller avec les classes maternelles de Kintzheim

- 4 juillet : Les élémentaires (le matin) iront dans les vignes apporter les planchettes pour les arbres.
- 6 juillet, l'après-midi : atelier cuisine pour les anniversaires des mois de juin et juillet

- Projets :

➤ **Pour l'ensemble des classes**

- Semaine du 01.04 au 07.04.23 « La semaine sans écran » a été reconduite avec succès en collaboration avec les écoles de Kintzheim. Merci aux élèves et aux parents pour leur implication.
- Pour maternelles et classe de CE2 : Le projet cirque a eu lieu du 2 au 12 mai avec spectacle devant les familles le vendredi 12 mai en soirée.  
Expérience très enrichissante pour les élèves et leurs enseignantes. Nous remercions accompagnateurs, parents, communes et Aperko pour leur soutien sans faille.
- Le projet « école et cinéma » s'est terminé par une dernière séance le 23 mai pour les maternelles et se terminera pour les élémentaires le 22 juin, l'après-midi.
- Semaine du 05.06 au 09.06.2023 « semaine canoé » pour les CM2. Une très belle expérience qui a été valorisée par une météo radieuse.

**5. Exercice de sécurité**

Le dernier exercice PPMS risque majeur nuage toxique a été réalisé le 9 juin avec la classe de CE2 et les maternelles. La directrice, déchargée a pu mener l'exercice qui s'est déroulé normalement et qui a permis le contrôle du matériel (radios, lampe de poche...).

Les élèves ont pu regarder et comprendre le contenu de la boîte PPMS.

**6. Rentrée 2023/2024.**

La répartition des élèves a été transmise aux parents, fin de semaine dernière.

SITE	Nom de l'enseignant	Niveau de classe	Nombre d'élèves
Kintzheim	Mme Wisshaupt-Claudiel	CP	14
Orschwiller	Mme Decreusefond	CP	15
Kintzheim	M Ohlmann	CE1/CE2	20
Kintzheim	Mmes Hochet/Buckel	CE2	22
Kintzheim	Mme Crouvezier-Christiano	CM1/CM2	19
Orschwiller	Mme Beldame	CM1/CM2	21

Nous accueillerons donc 51 élèves pour l'année scolaire 2023/2024 à Orschwiller dont 15 maternelles.

**7. Divers**

Lors des échanges téléphoniques avec Mme Jester, la directrice a insisté pour que les animateurs du périscolaire aient toujours une liste midi et soir, à jour.

Remarque des parents d'élèves : Les enfants qui mangent à la salle harmonie n'ont pas beaucoup de temps pour déjeuner. Les plus grands trouvent également que la quantité n'est pas assez conséquente.

**Points évoqués par la commune :**

- M Le maire remercie les parents et les enseignants. Il précise qu'il sera toujours en soutien des projets proposés pour les enfants.
- M Le Maire informe que le projet d'économies d'énergie au niveau de l'école est toujours d'actualité. En attendant le « Plan Ecole » de l'Etat, la commune établit le bilan des besoins.
- Dans le cadre de la démarche « Trame verte », dont la commune d'Orschwiller, entre autres, fait partie et qui consiste à maintenir et à reconstituer un réseau d'échanges pour que les espèces animales et végétales puissent, comme l'homme, circuler, s'alimenter, se reproduire, se reposer... et assurer ainsi leur cycle de

vie, M Le maire nous informe qu'une cuve de récupération d'eau sera installée dans le fond de la cour (coté parking enseignants) avec un raccord des gouttières de l'école dans un souci d'économies de consommation d'eau. L'ensemble sera enterré ; il ne sera en aucun cas, un obstacle pour l'accès au parking des enseignants.

**Points évoqués par les parents d'élèves :**

- Les parents d'élèves remercient l'équipe éducative pour son engagement et les différents projets mis en place par les enseignants pour leurs enfants.
- Les parents d'élèves se demandent pourquoi les classes de cycle 3 ont été éclatées plutôt que de faire des classes à un seul niveau.

L'équipe enseignante répond que l'ensemble des enseignants du RPI a choisi cette option car, au cours des années, les personnalités se sont révélées et ont évolué c'est pourquoi pour garantir à chacun un cadre serein et propice aux apprentissages, il a été fait le choix de mixer les deux niveaux afin d'avoir des classes équilibrées et agréables pour apprendre, sachant que les programmes sont proches, même si un double niveau demande toujours plus de travail qu'un niveau simple.

La directrice clôture le conseil d'école à 19h25 en remerciant chaleureusement la commune et l'ensemble des parents d'élèves pour leur présence ce soir. Elle remercie particulièrement Mme Sicard et Mme Jacques pour leur soutien et leur investissement sans faille tout au long de la scolarité de leurs enfants qui nous quittent cette année pour le collège.

A cette occasion, les deux mamans nous offrent le pot de l'amitié. Merci chaleureusement à elles.

La directrice termine en souhaitant au nom de l'équipe éducative de bonnes vacances à tous en espérant se retrouver en septembre.

Le parent d'élève élu :  
Mme Sicard Isabelle

La directrice  
ARMBRUSTER Florence